



第9号
発行日
平成28年8月6日
発行
社会福祉法人
かしの木会 くず葉学園
発行人 加藤契子
〒259-1302
神奈川県秦野市菩提2058-2
印刷：オフィス・フルプリント

TEL (0463) 75-3221 FAX (0463) 75-2550
URL : <http://www.kuzuhagakuen.com/>

園長就任あいさつ

理念の実践をめざして

園長 三浦 啓



飯田哲哉園長、加藤邦彦園長、加藤契子園長と、そうそうたる先人の跡を継ぎ、このたび、くず葉学園の園長に就任致しました。不行き届きの点、多々あらうとは存じますが、飯田雅子理事長の薫陶を受け、一意専心、職責を果たすべく努力致す所存でございます。

なにとぞ前任者同様よろしくご指導ご鞭撻を賜いますようお願い申し上げます。

さて、社会情勢を見れば、「国家財政の逼迫」「社会福祉法人の改革」「障害福祉の諸制度変革」「介護保険サービスへの統合化」、園内を見れば「利用者さまの高齢化」「地域生活の充実化」等、課題は山積している状況です。

このような中、くず葉学園は創立33年目のスタートを切りました。

ご家族の強い想いで創られた学園が、32年の歴史を歩んで利用者・職員合わせて約200名の大きな組織に発展しました。

ここで改めて、私どもは原点を振り返りたいと思います。

学園創立5年目、道半ば58歳で旅立ちをされた初代飯田哲哉園長先生の句です。

「子が吹いて親が吹き足す紙風船」「ネクタイを心でむすぶ親心」「子と歩むすすきの道は銀の道」「行く道はいつも一筋かたつむり」「我いまだ未熟なり 己のおごりを改めるべし 己改むるに時なし」

改めて「くず葉学園の原点」を教えていただきます。

私たちは心を引き締めて、利用者さまの幸せな人生が実現できるよう力を尽くしていかなければなりません。「くず葉学園」という場に集まった私たちの共通の願いといたします。

さて、園長として目標を3点示しました。

1. 理念経営をおこないます。
2. 組織力の向上をめざします。
3. 実践研究を盛んにします。

1. 理念経営をおこないます。

平成24年度に「理念・基本方針・倫理綱領」を制定しました。私たちは、すべての課題の判断基準として「理念・基本方針・倫理綱領」を拠り所にしていきます。様々な課題が「理念・基本方針・倫理綱領」に合致するかどうか議論し、主体的に実践をしていきます。常に手元に置いて検証して参ります。

2. 組織力の向上をめざします。

200名の組織にふさわしい職場にします。職員が主体的に業務に臨めるよう、各種要綱を作成し、ISO基準、第三者評価基準を参考に各人の意欲的、積極的な姿勢を育て、利用者さんの幸せに寄与できる職員組織の向上をめざし、課題解決をはかって参ります。

3. 実践研究を盛んにします。

平成24年度より毎年「こうさい療育セミナー」「神奈川県実践報告会」に発表し、ネットワークを築きながら自己研鑽に努めています。30年の歴史ある当園の支援ノウハウを整理し「くず葉学園の実践」を築いて参ります。先人から「現場は実践研究の宝の山」であり、支援の質を高めるには最も効果的だと言われてきました。

また、28年度より、園長と職員の個人面談を実施し信頼関係を深めて参ります。

すべては、利用者さまの「健康・安全・笑顔」につながる取り組みです。

改めて、みなさま方へ、お気づきの点アドバイスを頂きますようお願い申し上げます、就任のご挨拶とさせていただきます。以上

理事会・評議員会が開催されました

- 3月17日、小田急ホテルセンチュリー相模大野において開催されました。

議決事項

1. 評議員の選任。
全評議員が再任されました。
2. 新園長ならびに施設長の任命承認。
三浦啓園長兼入所施設長
早坂光通所施設長
3. 苦情解決責任者、苦情解決調停委員の選任。
苦情解決責任者は三浦啓 新園長が、苦情解決調停委員には新たに長屋勝博氏が選任されました。
4. 平成28年度事業計画(案)ならびに予算(案)承認。

いずれの議案も原案通り承認されました。

- 5月26日 小田急ホテルセンチュリー相模大野において開催され、平成27年度事業報告書(案)ならびに決算報告書(案)が原案通り承認されました。

お神輿が来てくれました

4月3日(日)菩提の花鳥神社のお祭りが行われました。くず葉学園にもお神輿が来てくれました。

あいにくの小雨でしたが「ワッショイ、ワッショイ」と威勢よく担ぎの中に入って楽しみました。



2台の車両が新しくなりました

～共同募金会の交付金～

3月25日、平成27年度分の配分金で健康管理課の車両を更新しました。

車いす1台が乗ることができるタイプとなり、利用者の通院に大変役立っています。

また、6月には平成28年度分の配分金で作業用のワゴン車を入れ替える事ができました。豆富や椎茸、花の納品、外部草刈りや植栽に出かけるときの運搬に活躍しています。



ミニボウリング

6月20日

1か月に一度「秦野市ボウリング協会」の佐々木理事長さんがミニボウリングを持参してボランティアに来て下さっています。本物の1/2の長さのピンとそれに合わせたレーンを、自ら製作されたものです。回を重ねて利用者の皆さんも上手になり、今ではストライクがたくさん出ています。

ヤマメの放流



5月8日

「景釣会(秦野市の職員とOBの渓流釣り同好会)」の皆さまのお誘いをいただいて参加させていただいている、ヤマメの稚魚を葛葉川に放流する活動も、なんと今年で30回目を迎えました。



園芸パート活躍しています

6月、毎年お仕事を頂いている県立戸川公園の花壇の植え込みが完了しました。

利用者の皆さんが大切に育てたサルビアとマリーゴールドです。

くず葉学園の玄関横にも花壇を作って花いっぱい玄関となりました。



家族会主催 「新旧園長歓送迎会」

6月4日 家族会主催により三浦啓新園長と加藤契子前園長の歓送迎会が行われました。

おおぜいの家族会の皆さまが参加され、前園長への感謝の意と新園長への期待に満ちた和やかな懇親会となりました。加藤前園長に素敵な花瓶がお礼の品として送られました。



秦野市商工まつりに 出店しました

5月28日、29日 秦野市文化会館において開催された商工まつりに出店しました。日頃の日中活動での成果品である豆富・椎茸・機織り製品・組み紐・花を販売しました。たくさんの市民の皆様にお買いあげいただきました。



新入職員の自己紹介です

吉田恵美（よしだめぐみ）

4月からあかしあクラスで働いています、吉田恵美（よしだめぐみ）です。趣味は音楽鑑賞や美味しいものを食べ歩く事です。以前は保育士として小さなお子様と接する仕事をしていました。支援員の仕事は未経験ですが、利用者の方が怪我をせず楽しく穏やかな毎日を送れるよう支援していきます。



浅見圭以子（あさみけいこ）

4月に入职しました浅見圭以子です。野球が大好きで、高校時代は野球部のマネージャーをやっていました。以前は介護施設で勤務していました。前職の経験を活かし、少しでも力になれるよう頑張ります。



Junの 簡単レシピ

エビとチンゲンサイのガーリック炒め

夏の疲れの回復に、血液さらさら、美肌効果も

エビにはコレステロールを除去するタウリン、キチン、アスタキサンチンがバランスよく含まれ、血管壁に付着した悪玉コレステロールを除く作用があります。チンゲンサイはビタミン A・ビタミン Cを多く含み、浄血剤・利尿剤・便秘によく効き、ニンニクの血液浄化作用との組み合わせが美肌を作ります。

材 料 (2人分)

ニンニク	1片	チンゲンサイ	200g
キクラゲ	少々	エビ	10尾
ゴマ油	大さじ1杯		

〈たれ〉

水	小さじ4杯	顆粒スープの素	小さじ1杯
醤油	小さじ2杯	片栗粉	小さじ1杯

作り方

①ボウルに水(大さじ4杯)、顆粒スープの素、醤油、片栗粉を入れ混ぜ合わせます。

- ②ニンニクは半月の薄切りにします。チンゲンサイは半分の長さに切り、茎元を6つ割りにします。キクラゲは30分ほど水に浸して戻しておきます。エビは塩をひと摘み入れたお湯に入れ、約1分ゆでた後、綺麗に水で洗います。
- ③フライパンでゴマ油を熱し、ニンニクを炒めます。ニンニクが薄いキツネ色になったら、チンゲンサイの茎元、エビを入れて、さらに炒めます。チンゲンサイの茎元がしんなりしてきたら、チンゲンサイの葉、キクラゲを加えて、①のたれを回し入れ、水分が無くなるまで炒めたら出来上がり。



MISAKOのカルテから

『夏バテ』

8月中旬頃に「なんとなくだるく、疲れがとれない、食欲がない、やる気が起こらない…。」こんな経験はどなたでもしているのでは？これは俗に言う、「夏バテ症状」です。

原因としては、高温多湿が続くことで、眠れないなど、『自律神経のバランスが崩れて起る』と言われてています。冷たい飲み物ばかりを飲んでいたりすると、胃酸が薄まると共に体が冷える事で胃の酵素の働きも落ちて、食欲を減退させ、体力が落ちる為です。

夏バテ対策は規則正しい生活、十分な睡眠そしてバランスの良い食事が第一です。夏バテを感じたら豚肉やウナギなどのビタミンB群や緑黄野菜やフルーツなどのビタミンCの食材をとる事を心がけてくださいね。自律神経の働きを整えるにはぬるめのお湯にゆっくりつかりリラックス効果がありますよ。試してみる価値ありますね。

編集後記

平成28年度も引き続きリーフ発行を担当します。熊本地震、大雨被害など天候変動が激しい日が多いですね。

第9号も、くず葉学園の利用者さんの健やかな日々の様子などを記録するとともにお伝えしていきます。リーフ広報委員会

研修会だより

(7月31日現在)

- | | | |
|----|--------|-------------------------------|
| 2月 | 菊池 茜 | 新任研修(毎月1回) |
| | 高根澤土元 | 新任研修(毎月1回) |
| | 菊池 茜 | 弘済療育セミナー |
| | 古家 英樹 | 弘済療育セミナー |
| | 風間 茂生 | 弘済療育セミナー |
| | 早坂 光 | 弘済療育セミナー(発表) |
| | 大久保華奈子 | 神奈川県障害福祉職員実践報告会：発表 |
| | 井上 浩一 | 神奈川県障害福祉職員実践報告会 |
| | 新保 公男 | 神奈川県障害福祉職員実践報告会 |
| | 和賀 央哲 | 医療的ケアのある人が障害者相談支援事業に乗り遅れないために |
| 5月 | 浅見圭以子 | 新任研修(毎月1回) |
| | 吉田 恵美 | 新任研修(毎月1回) |
| 6月 | 杉山 護 | 摂食、嚥下障害のリハビリテーション |
| | 浅見圭以子 | 新任研修(毎月1回) |
| | 吉田 恵美 | 新任研修(毎月1回) |
| | 新保 公男 | グループホーム開設説明会 |
| | 井上 浩一 | 安全運転管理者法定講習会 |
| | 後藤 克彦 | 食品衛生責任者養成講習会 |
| | 早坂 光 | 煙火保安講習会 |
| | 和賀 央哲 | 煙火保安講習会 |
| 7月 | 小沢恵美子 | 関東地区職員研修大会：埼玉 |
| | 原 洋 | 関東地区職員研修大会：埼玉 |
| | 全職員研修会 | DVD視聴とグループ討議 |